

« Non au harcèlement! » 2019

Synthèse des questionnaires complétés par les élèves lors de la journée du 24 septembre 2019.

Pour la troisième année consécutive, le lycée Guez de Balzac banalise pour les 410 élèves de secondes une journée autour de la thématique du harcèlement.

Les élèves débutent la matinée par une séance de cinéma du CGR (notre partenaire). Ils visionnent le film "1min54" qui raconte l'histoire d'un jeune lycéen harcelé...

En début d'après-midi, chaque lycéen participe aux deux ateliers qu'il a choisi les semaines passées parmi les 22 ateliers proposés.

Il est donc encadré par des professionnels, des enseignants, des élèves ainsi que des citoyens engagés.

À la fin de chaque atelier, les participants ont répondu à un questionnaire. Nous avons dépouillé et analysé ces derniers pour lire leurs perceptions de cette journée et voici ce qu'il en ressort :

1) 93% des élèves disent que le film est un bon support pour réfléchir à la thématique du harcèlement.

2) 92% nous disent que cette journée de sensibilisation est nécessaire. Ils nous précisent avoir particulièrement apprécié :

- de pouvoir rencontrer des professionnels.
- de pouvoir discuter librement du harcèlement.
- de pouvoir échanger avec des victimes.
- de pouvoir participer à des activités de leurs ateliers.
- d'être pris en considération (ils se disent concernés par un sujet que beaucoup ont vu ou subi pendant leur scolarité).

3) 94% des élèves disent avoir apprécier leurs ateliers :

- Une dizaine d'entre eux ont trouvé un atelier un peu trop long. Là où d'autres ont trouvé qu'il n'avait pas assez de temps pour réaliser une activité.
- 3 élèves se sont sentis gênés pour prendre la parole en public. 4 élèves sont allés le soir même rencontrer une CPE pour discuter.

4) 93% des élèves disent que cette journée doit être reconduite chaque année.

5) Les élèves ont fait des propositions pour enrichir les prochaines années :

- Ils souhaitent avoir plus de témoignages.
- Ils veulent être plus acteur dans les ateliers.
- Ils pensent à s'investir davantage dans leur établissement ou ailleurs (tourner un film, créer une association, concevoir des affiches, agir dans les écoles primaires...)
- Ils souhaitent nous voir développer plus encore les thèmes suivant :
 - du sexisme (minorités sexuelles...).
 - de l'intolérance.

Pour la très grande majorité de nos lycéens, cette journée est importante, car elle permet de réfléchir, de débattre, de partager autour d'un sujet qui les concernent tous.

Ils disent avoir trouvé des professionnels, des enseignants et des citoyens engagés à leur côté.

Cette journée est un temps fort pour la communauté scolaire de Guez de Balzac, sa réussite est possible grâce aux partenaires, qui depuis 2017, sont à nos côtés.

À tous, un grand merci.

Françoise Lamant, Conseillère Principale d'Education, Delphine Nibaudeau, Proviseure du Lycée Guez de Balzac,